

Un semestre intenso en puerta; bienvenida a los nuevos becarios

Estamos iniciando el mes de agosto, y con ello el segundo semestre académico del año. Es oportuno entonces dar la bienvenida a los nuevos becarios que se integran a los diversos proyectos que desarrolla nuestro personal académico. Arranca un nuevo ciclo apegado al modelo exitoso de formación de recursos humanos que tiene nuestro instituto desde sus orígenes: asociar al becario que desarrolla una tesis con proyectos de investigación aplicada o de asesoría de alto nivel técnico, en una relación ganar-ganar. La tradicional sesión de bienvenida a los becarios está en preparación y en breve será anunciada.

También es el inicio del período más intenso del año para nuestro personal académico y administrativo, ya que la gran mayoría de los proyectos con patrocinio externo entran en sus fases finales, y deben entregarse informes y cumplir con los compromisos derivados de los convenios respectivos. Asimismo, es un periodo de mucha actividad en congresos y diversos encuentros académicos, lo que requiere de una gran cantidad de salidas tanto de investigadores y técnicos como de becarios.

En esta ocasión se presenta además el hecho de que varios convenios se han llevado más tiempo para concretarse, fundamentalmente debido a cierto retraso en alcanzar acuerdos en el aspecto técnico, pero sobre todo en el proceso de toma de decisiones por parte de algunas dependencias gubernamentales. Esto en parte se explica por encontrarnos en el primer año de la nueva administración federal. Tal situación incrementará la presión sobre el personal académico para concluir los alcances en tiempo, y para la Unidad de Gestión de Convenios y Contratos, que verá su trabajo concentrado.

Ante este panorama, se reconoce de antemano el esfuerzo que realizarán los académicos involucrados en estos proyectos, en conjunto con sus equipos de trabajo. La administración del Instituto deberá también adecuarse, dentro de los límites que marca nuestra normatividad, a este intenso ritmo de trabajo que ya se anuncia.

Por otro lado, en este semestre se realiza el relanzamiento de un buen número de acciones relacionadas con los 8 proyectos del Plan de Desarrollo. Hemos tenido varias reuniones con algunos académicos para invitarlos a participar en acciones específicas dentro de cada proyecto, con el objetivo de distribuir el trabajo y el liderazgo necesarios para avanzar en las metas programadas. Todos han aceptado con entusiasmo y compromiso.

Merece mención especial el avance logrado a la fecha en el proyecto Temas Estratégicos de Investigación (TEI), donde ya se tienen los resultados de la búsqueda de información e identificación de las tendencias de investigación y de los grupos líderes en tres temas. En dos de ellos, los resultados preliminares ya se han presentado a nuestros expertos en los temas, y se han obtenido valiosos comentarios y sugerencias que han ayudado al grupo de trabajo a afinar la búsqueda.

Finalmente, deseo señalar el arranque formal del proceso de búsqueda e identificación de nuevas formas de organización académica para nuestro instituto. En efecto, el jueves 8 de agosto nos reuniremos durante todo el día alrededor de 50 colegas que conforman una muestra representativa de nuestro personal académico, para iniciar la discusión sobre el tema. Para ello contaremos con consultores expertos en este tipo de actividades, de tal forma que nos ayuden a conducir las discusiones y poder llegar al término de la jornada con conclusiones que nos permitan plantear el siguiente paso.

A todos, un excelente reinicio de labores lleno de ánimo.

Adalberto Noyola Robles
Director